



Aunque no coinciden en absoluto los límites geográficos con los históricos, publicamos este mapa de 1765, cuyo autor, D. Tomás López, registró con puntualidad las villas y lugares más importantes del Campo de Calatrava. (Facilitado por su poseedor.

D. Antonio Vázquez.)

(Rep. de G. Muñoz).

mian y castigan. ¡Como reyes! Y hasta hubo un don Pedro Téllez Girón que, a no haber muerto en Villarrubia de los Ojos, habría casado con Isabel, la princesa dulce y honesta, cuando aún no era más que hermana de Rey, cuando nadie podía adivinar en ella a la Grande y Católica Reina de España...

Los Campos de Calatrava se repoblaron con aquellos soldados que trajera de la Rioja el santo abad Raimundo. Pero la pugna secular entre reyes y calatravos no podía tener más que un vencedor: la monarquía. Y desde la incorporación de los Maestrazgos a la corona, estos campos de Calatrava, cumplida su misión histórica, se transformaron al compás de los tiempos.

Únicamente, como hitos perennes de un ayer espléndido, los torreones carcomidos de las viejas fortalezas se desmoronan con lentitud, mientras las cigüeñas eternas anidan en la torre del homenaje y los lagartos, sobre las peñas, se calientan al sol,

Francisco Pérez Fernández,